

# テーマ設定から研究の実施へ

## 2年SS発展探究 第1回課題研究指導報告

- ◇日時 令和5年6月16日（金）5・6時間目
- ◇場所 本校各実験室・ゼミ室・図書館等
- ◇参加者 2年探究科学科生徒80名



私たちは4月から探究活動を始めていますが、現段階ですでに調査を進めている班がある一方で、いまだテーマ決定や研究の方向付けに難航している班もあり、活動の進展状況はばらばらでした。今回、富山大学から12名の先生方にお越しいただき、教科に分かれてそれぞれの班の研究テーマや内容について、活動状況に応じて指導や助言を頂きました。

すでにテーマを決定し、ある程度研究を進めている班では、先生方から関連する内容についてアドバイスをしてもらいました。先生方の専門的な話を理解しようと、生徒たちは真剣に耳を傾けていました。先生方に現段階までに行ったことやわかったことを説明する中でも、鋭い指摘を受けて、自分たちの活動や考えがまだまだ粗く浅いことにも気づかされました。

大まかな研究テーマのみで、研究課題や研究の方向がまだはっきりと定まっていなかった別の班では、先生方から改めてそのテーマのどこに興味があるのかを問われていました。その問いを受けて、自分たちの興味について再考することができたようでした。

探究活動においてテーマ設定は重要であり、今はこれから研究の計画を立て、実行に移していくとても大切な時期です。そのような時期に、たくさんの経験を重ねて来られ研鑽を積まれた先生方から、数多くの助言を頂くことができ、たいへん有意義な時間となりました。今後の探究活動では、今回得られた知見を存分に使って、充実した活動にしていきたいと考えています。

